
  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

    

第１６２０回例会 ２０１８年１０月１１日(木)(曇） 

 

司 会 陶山典之副幹事 

点 鐘 諸星道治会長 

合 唱 「我等の生業」（原恵美子さん) 

ビジター紹介 第2780地区米山奨学・学友委員長 

             澤田君雄様(箱根RC) 

 

 

○10/4開催「定例理事会」の報告、詳細につきましては 

 ホームページ 10/4の例会週報の後半部分に議事録を掲 

 載してありますので参照願います。 

○10/3(水)に脇ガバナーのおられる茅ヶ崎湘南ＲＣの卓話 

として茅ヶ崎市長服部様が来られ、卓話終了後の質疑応 

答時に体調を崩され病院に救急搬送されましたが、10/4 

に亡くなられたとのことです。 

 気になりましたのでご報告致します。 

 

＜ガバナー事務所より＞ 

①地区大会表彰者並びに表彰クラブへのご案内 

②2018－2019年度 新会員の集いご案内 

 日時：3月22日(金)16時～23日(土)12時まで 

 場所：ローズホテル横浜 

 登録料：15,000円 

 対象者：入会 4年未満の新会員/クラブ会長歓迎 

  締切：一次 2019年1月末日 

     二次 2019年2月末日 

 

 

【受付文書】 

①ＭＯＡ美術館秦野より､秦野児童作品展表彰式の 

ご案内 

 ②田原ふるさと公園運営連絡協議会より、協賛の御礼 

 ③秦野市役所より、秦野市交通・防犯市民のつどいへの 

  出席について(お願い) 

 ④秦野中ＲＣより、エンドポリオキャンペーン 実施ス 

  ケジュールについて 

 ⑤かながわ 2780ロータリーＥクラブより、11/18(日) 

  チャリティー寄席開催のご案内 

【例会変更】 

 ≪茅ヶ崎≫ 10月11日(木)→10月14日(日)地区大会に

振替 

会員数 31名  

メ
ー
ク
ア
ッ
プ 

【事前】関さん･山田さん 

 仲野さん･福原さん 

（10/11 秦野） 

【事後】兒玉さん 

     （10/11 秦野） 

 

本
日
の
プ
ロ
グ
ラ
ム 

10月11日 

○卓話 米山月間 

    澤田様 

 

 
 
 

次
週
の
プ
ロ
グ
ラ
ム 

10月1８日 

○移動例会 

  保育園視察 

  第二東名高取山 

  トンネル工事見学 

出席義務    31名    

出席数     29名    

出席率 93.55％    

前々回

の修正 

     

  83.87％ 

   

 例会場 秦野市平沢 2550-1 秦野商工会議所内 TEL(0463)81-1355 

 事務所 秦野市平沢 2550-1 秦野商工会議所内 TEL(0463)81-1355 

例会日 毎週木曜日 12時 30 分～13時 30分 

会 長 諸星道治   幹 事 鈴木和夫   会報委員長 山田文雄 

インスピレーションになろう 

会長の時間 

201８年～2019年度国際ロータリー会長 
バリー・ラシン 

幹 事 報 告 



      11月29日(木)→休会 

 ≪秦野≫ 11月6日(火)→11月3日(土)3クラブ合同社 

             会奉仕活動に振替 

      11月20日(火)→11月17日(土)第7ＧＩＭに 

              振替 

      11月27日(火)→夜間例会 秦野商工会議所 

              4Ｆ 点鐘 18：30 

≪秦野中≫ 11月2日(金)→11月3日(土)秦野3RCポリオ 

             撲滅運動に振替 

      11月16日(金)→11月17日(土)第7ＧＩＭに 

              振替 

      11月23日(金)→祝日休会 

【本日の配布物】 

  ①卓話資料 

  ②ガバナー月信10月号 

  ③ロータリー財団寄付金のお願い 

  

 

御入会記念日  酒井さん(10/17)、柳川さん(10/17)、 

大屋さん(10/17)、福原さん(10/27) 

会社創業記念日 陶山さん(10/11) 

御結婚記念日  瀬戸さん(10/19)、木村さん(10/27) 

御誕生記念日(会員) 木村さん(10/16)、山口さん(10/23) 

          桐山さん(10/30) 

  (奥様・ご主人) 関三枝子さん(10/23) 

      

 

 

○第2780地区米山奨学･学友委員長（箱根 RC）澤田君雄様 

「本日はよろしくお願い致します。米山 50年の歩みを少  々

お話しさせて頂きます。」 

○諸星道治さん「第2780地区米山奨学･学友委員長 澤田 

君雄様、お忙しい中卓話に来て頂きありがとうございま 

す。よろしくお願いします。」 

○鈴木和夫さん「第2780地区米山奨学･学友委員長 澤田 

君雄様、お越し頂きありがとうございます。卓話をしっ 

かり聞き、米山への理解を深めたいと思います。」 

○大屋富茂さん「秦野名水RC創立以来 30年！多くの皆様 

 の支えのお陰様で現在があります。すべての皆様に感謝 

 申し上げます。」 

○加藤一也さん「先週の結婚記念日、ありがとうございま 

した。」 

○神崎達朗さん「早退します。」 

○北村俊和さん「スマイルします。」 

○北村まり子さん「盛岡・秋田に行って来ました。」 

○木村眞澄さん「誕生祝いありがとうございます。」 

○桐山晃忠さん「自然は咲くのも自然！散るのも自然！だ 

から何だ 自然で行こう。誕生祝ありがとうございま 

す。」 

○酒井健一さん「入会して 30年です。よく続いたな～」 

○陶山典之さん「お祝いありがとうございます。」 

○瀬戸誠さん「結婚祝をありがとうございます。」 

○西村隆之さん「スマイルします。」 

○原郁夫さん「澤田地区米山委員長、本日はよろしくお願 

い致します。」 

○原恵美子さん「先週木曜日、信州善光寺貫主の晋山式と 

 披露宴に出席して参りました。とても厳かな式と素晴ら 

しい披露宴でした。また一昨日、平塚北ＲＣにメイクに 

行って参りました。他クラブに出席してみるのも良い物 

です。勉強になりました。」 

○古谷スミ子さん「本日は、地区米山委員長澤田様の卓話 

です。どうぞよろしくお願い致します。」 

○前肇さん「スマイルします。」 

○柳川清紀さん「入会記念日のお祝いありがとうございま 

す。早退します。たびたびすみません。」 

○山口光弘さん「誕生記念日御祝いありがとうございます。」 

○山本裕宣さん「スマイルします。」 

○米山君夫さん「次回14日は地区大会ですが、バスの中で 

 スマイルは実施しますので、よろしくお願いします。」 

                  合計 83,000円 

 

 

＜プログラム委員会 桐山委員長＞ 

11月１日→ 卓話（神崎さん）、湘南シーガル フロア 

ホッケー代表者来訪 

〃 ８日→ 例会変更、11/3 市民の日 3クラブ合同 

麻薬撲滅キャンペーン、少年野球大会 

〃 15日→ 卓話(原郁さん) ロータリー財団月間に因 

んで 

 〃 22日→ 例会変更、11/17 第7ＧＩＭに振替 

 〃 29日→ 例会変更、11/25～26 親睦バス旅行 

＜職業奉仕委員会 山本委員長＞ 

10/18(木) 移動例会  集合：商工会議所 11時45分 

 時間の間違いの無いようにお願い致します。 

 ハレノヒ保育園にて、例会と昼食・園内視察、その後高 

 取山の工事現場見学となります。 

スマイル報告 

委員会及びその他の報告 

記 念 日 



＜クラブ研修委員会 原郁委員長＞ 

 先程、会長より理事会報告がありました“職業分類”に 

 つき、個人的に仕事の内容が変わった場合職業分類委員 

会に申請し、理事会を通して変更をお願い致します。 

＜社会奉仕委員会 古谷委員長＞ 

①只今募金箱を回しておりますが、北海道胆振地方の地 

震の義捐金のご協力をお願い致します。 

②11/3の市民の日にエンドポリオのキャンペーンをや 

っておりますが、今年は 10時から 11時30分までが 

名水ＲＣの担当となります。幹事は秦野中ＲＣです。 

 同時に、秦野名水ＲＣの看板(広告塔)が出ているのは 

 承知されていると思いますが、246号に3本の看板が 

 ありますが、その中で菖蒲の看板の周りに草が生い茂 

っており、名前が良く見えない状態です。そこで 11/3 

に参加して下さった方の中から数名を下草刈りにご協 

力頂きたいと思っております。 

③12/2(日)に水無川マラソンがありますが、前日 12/1 

 (土)にカルチャーパークの落ち葉拾いを少年野球の 

 子供たちとご父兄も混ぜて行いたいと思っています。 

 9時に噴水前に集合し、約 1時間で終了となります。 

 例会変更にはなりませんが、メーキャップ扱いとなり 

ますのでよろしくお願い致します。 

 

 

＜第2780地区米山奨学・学友委員長 澤田澤田君雄様＞ 

      

○所属は箱根ＲＣで、例会場は宮ノ下富士屋ホテルでメー 

キャップがとても多いクラブでして全国からお越し頂 

いております。 

○昨年米山が1967年に発足して50年ということで今年2 

 月にお台場で記念式典を盛大に行いました。 

そういうことで本日は米山の歩みを資料に沿ってお話 

ししたいと思います。 

○日本のロータリーでは米山梅吉さんが亡くなり、非常に 

教育も熱心で若い人たちを育てた方ですが、こういう学 

生を支援するにはどうしたら良いか考えた末に、1952年 

東京ＲＣの古沢会長が米山梅吉翁の功績を偲ぶことが 

出来るような基金を設立したいということでＲＣで承 

認され始まるわけです。そして翌年 1953年募金活動を 

開始し、2年間で270万円集まりました。 

○次にどう学生を集めたら良いかということで、まずはタ 

 イとビルマ(現ミャンマー)に推薦をお願いしました。と 

ころがミャンマーからの推薦は頓挫した為東京大学に 

相談し留学生の中からインドの学生を推薦してもらい、 

インドのＲＣから正式に推薦状をもらいました。 

ここで、海外で留学生を探すのは難しいので、日本で学 

ぶ留学生から選考する方法に変わってきました。1957年 

東京ＲＣの中にロータリー米山奨学会が発足しました。 

そして奨学生にお金をどのようにして渡すかというこ 

とで“世話クラブ制度”が発足し各クラブに渡すことに 

なりました。 

1961年国際大会が東京で開催され、その頃は新クラブ創 

設も70を超え、全ＲＣで米山基金を支えようというこ 

とで、1967年7月1日に財団法人ロータリー米山記念奨 

学会が誕生しました。 

1971年には米山カウンセラー制度が実施され、翌1972 

 年には寄付を増やそうということで“米山功労者”とし 

 て寄付による表彰を行いました。1991年～1996年の間が 

 ＲＣの劇的飛躍の年となり、1996年には会員数13万人 

 となり寄付金も 21億円ちかい収入がありました。(現在  

 は13～14億円)ここで米山の素晴らしい財産が築かれた 

 わけです。よって今現在は基本財産は 50億くらいとなっ 

ています。そして 1996年から下火になってきており毎 

年特別積立金を取り崩してきたわけですが、2002年にロ 

―タリーゾーン研究会で正式にプログラムに取り上げ 

られました。2006年に“質を重視した奨学金制度”とし 

て大学側から推薦してもらうことに変わってきました。 

2007年に日本全地区によるロータリーの他地区合同奉 

仕事業としての手続きを完了し、2012年に公益財団法人 

となりました。 

 今年で今まで支援した奨学生が 2万人を超え、20,300人 

 となりました。海外でも卒業した学生たちが組織を作っ 

 ており、政治や国交が良くなるようにいろいろ広まって 

いる最中であります。こうして先輩たちが築いてこられ 

たことが結果として出てきているわけです。 

寄付は多い方がいいわけですが、それより継続して頂い 

た方がより有難いと思っております。これからも皆様の 

ご協力をよろしくお願い致します。 

       

 

卓  話 


